

# Por todos los caídos, nosotros estamos de pie: víctimas de la Línea 12

A un año de la catástrofe, familiares, vecinos y sociedad civil exigen respuestas, justicia y desean que haya castigo para los culpables. El dolor no cesa y está, incluso, más vivo que nunca

**Allier Blancas**

metropoli@cronica.com.mx

A un año del desplome del metro de la línea 12, a la altura de la estación Olivos, que dejaría 26 personas fallecidas y más de 100 lesionadas, se llevó a cabo una ceremonia con motivo de la instalación de un memorial por las víctimas y, además se convocó una manifestación de vecinos y familiares por la conmemoración del año luctuoso en la denominada "zona cero".

Fue a las diez de la mañana cuando familiares, amigos, vecinos y personas afectadas de la localidad asistieron a la zona cero de la estación Olivos en avenida Tláhuac para exigir justicia a un año de la catástrofe. "A nosotros no nos ha dado ningún tipo de apoyo el gobierno, pero ellos dicen que sí, queremos que tomen cartas en el asunto y se rehabilite como debe de ser toda la línea, que ya no nos dejen a la deriva y también que haya sanciones a los culpables", expresó una de las víctimas, dando la espalda a una



Manifestación por justicia a las víctimas de la Línea 12.

cruz roja y a varias coronas de flores llevadas por familiares en conmemoración al hecho.

Por otra parte, a la par de la ceremonia luctuosa, una manifestación con cientos de personas sobre avenida Tláhuac se hicieron presentes reclamando energicamente el "ni perdón, ni olvido" que ha dejado el trágico hecho y que, a la fecha, sólo se ha mencionado que existen acuerdos reparatorios y no se tiene como responsable ni a una sola persona.

## DOLOR E INCERTIDUMBRE

Agripina Santiago se presentó como una de las damnificadas quien expuso el caso de Evaristo Lucas Santiago, su hijo, mismo que falleció aquella terrible noche, "él no siempre tomaba el metro, pero esa noche sí, yo no quiero ni ver sus fotos porque recuerdo todo y me pone muy tris-

te", comentó.

Evaristo era quien la sostenía económicamente, tras su muerte el único sustento que tiene es el de apoyo al adulto mayor por parte de gobierno federal y algo de apoyo de sus demás hijos, "Esa noche yo me preguntaba dónde estará? Ya es muy noche, luego sus hermanos lo empezaron a buscar, a tratar de localizar y después nos enteramos lo que había sucedido" comentó Agripina.

## LA JUSTICIA NO ES PARA TODOS

Jonathan Santiago y Bruno García del Movimiento Antorchista encabezaron la manifestación que agrupaba a cientos de personas que exigieron el reparo de sus derechos, justicia y culpables por el desplome de la línea dorada.

Santiago, destacó que "La justicia no es para todos, sólo para quienes pueden pagar-

la. Si hubiera muerto algún hijo de algún ricachón esto sería un escándalo nacional, pero como sólo murieron pobres al gobierno no le importa. Salir de Tláhuac y llegar a la ciudad era siempre una pesadilla y ahora lo es peor, tenemos que seguir organizados y gritarle al gobierno que ya abrimos los ojos y no nos vamos a callar y vamos a seguir exigiendo mejor salud, educación y vivienda" afirmó.

El grito de la multitud exclamaba ¡Por todos los caídos, nosotros estamos de pie!, además de mencionar el nombre de algunas de las víctimas. Se guardó un minuto de silencio, se realizó un minuto de aplausos por los damnificados y sobrevivientes, se entonó el himno nacional, se colocó una corona como ofrenda e incluso se realizó una pequeña oración.

## ¿QUÉ SIGUE?

Teófilo Benítez, abogado del despacho jurídico Bearr, que representa a 12 familias afectadas, señaló que solicitarán la comparecencia de directores y funcionarios del Metro, incluyendo a la exdirectora Florencia Serranía, para que expliquen los trabajos de supervisión que supuestamente recibió el tramo colapsado.

El abogado agregó que en el lugar donde se colocaron la cruz y ofrenda floral se realizará un memorial en honor a las personas fallecidas y a los sobrevivientes de la tragedia. Anunció que se llevará a cabo una consulta pública para decidir qué tipo de monumento se efectuará.

suntos culpables para garantizar justicia.

"Se debe garantizar la verdad sobre los hechos a toda la sociedad, de tal modo que la fiscalía después de presentar una investigación científica profesional y detallada, para garantizar justicia expedita, determinó que en vez de emprender un largo camino de juicios era necesario facilitar el proceso de reparación integral que permite el propio sistema penal, claro, siempre de acuerdo con cada una de las víctimas, entonces establecieron procesos de reparación del daño, que consisten en indemnización económica a las personas lesionadas y familiares de personas fallecidas entre otros apoyos", aseveró. (Liliana Gómez)

## PAN-CDMX

### Exige publicar 3er peritaje de la empresa DNV sobre la L-12

El PAN en la Comisión Permanente a través de la senadora, Xóchitl Gálvez exigió a las autoridades de la ciudad de México hacer público el tercer informe del peritaje que realizó la empresa independiente DNV sobre el desplome de la Línea 12 del Metro denominado "Fase 3: Análisis de la causa raíz" para delimitar responsabilidades de la tragedia donde perdieron la vida 26 personas y se registraron decenas de heridos.

"Es muy preocupante que el tercer informe de la empresa independiente DNV no se haga público. La jefa de Gobierno argumenta que no hay conflicto de interés ¿Será que en este informe se hace evidente la falta de mantenimiento a la estructura?", cuestionó la senadora Gálvez Ruiz.

Señaló que el colapso de la Línea 12, el 3 de mayo de 2021, no fue un accidente sino una negligencia criminal y que a la fecha no hay justicia para las víctimas.

"Coincido con la jefa de Gobierno de atender primero a las víctimas, pero son ellas quienes merecen justicia. No puede quedar impune", recalzó.

Adicionalmente, exhortó a la fiscal general de la CDMX para que informe a la Comisión Permanente del estado en que se encuentran las carpetas de investigación iniciadas en relación con la tragedia del 3 de mayo de 2021 y la evaluación del tercer informe, a efecto de determinar la responsabilidad penal que corresponda. (Alejandro Pérez)



## No se ha desprotegido a ninguna familia afectada por tragedia de la L12: Sheinbaum

Al cumplirse un año de la tragedia de la Línea 12 del Metro, tras el colapso de una de las travesías entre las estaciones Tezonco y Olivos, en la alcaldía Tláhuac, tragedia en la que fallecieron 26 personas y un centenar resultaron heridos, este martes la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, expresó su solidaridad con los afectados y señaló que está y estará del lado de la justicia, además de que no se ha desprotegido a ninguna familia afectada por tragedia de la L12. "Quiero expresar

mi solidaridad absoluta con las víctimas y reiterar a las y los habitantes de la Ciudad de México que no descansaremos hasta tener en Operación la línea 12 del Metro con completa seguridad".

"Como persona, como jefa de gobierno, siempre he estado y estaré del lado de las víctimas y de la justicia, por ello desde el primer momento hablé personalmente con las familias que lamentablemente perdieron un ser querido", aseveró la mandataria.

Además, Sheinbaum afirmó

que no se ha desprotegido a ninguna familia afectada. "Cada familia tiene hasta hoy un servidor público que atiende sus necesidades de forma cercana y humana, han recibido indemnización económica por parte del Metro, apoyo económico del gobierno, así como becas, vivienda, empleo y apoyo económico de un fondo establecido por la fiscalía".

Asimismo, refirió que la ciudadanía estará enterada en todo momento de los avances de la reconstrucción, así como los pre-